

Ungetrübter Badespaß für kleine Piepmätze



© Josef Limberger

Lang andauernde Hitzeperioden, wie wir sie zurzeit erleben, machen nicht nur Menschen, sondern auch den Tieren zu schaffen. Durch das Aufstellen einer Vogeltränke können Garten- und Balkonbesitzer den Vögeln eine große Freude bereiten und ihnen zu einer willkommenen Abkühlung verhelfen. Frisches Wasser wird von den Vögeln nicht nur getrunken, sie baden und plantschen ebenso gerne wie wir Menschen im kühlen Nass. Die Vogeltränken müssen jedoch täglich gründlich gereinigt werden, rät der Naturschutzbund Oberösterreich.

Geeignet ist eine ca. fünf Zentimeter tiefe Schale mit großem Durchmesser und rauem Untergrund oder ein großer Blumentopf-Untersetzer. Steine oder Holzstücke in der Schale helfen Bienen, Hummeln und anderen Insekten dabei, wieder heraus zu krabbeln, falls sie hineingefallen sind.

Das Wasser sollte vor allem bei großer Hitze mindestens einmal pro Tag gewechselt, die Vogeltränke gründlich mit heißem Wasser ausgespült und mit einer Reinigungsbürste geschrubbt werden, da sich ansonsten für die Vögel tödliche Krankheitserreger wie Salmonellen rasch vermehren können. Es sollten allerdings keinesfalls Spül- oder Putzmittel eingesetzt werden, da verbliebene Rückstände von den Tieren beim Trinken oder Baden aufgenommen werden. Als Alternative können auch zwei Wasserschalen abwechselnd benutzt werden. Wenn eine Tränke 24 Stunden in der Sonne trocknet, sind mögliche Krankheitskeime abgestorben. Außerdem wird dadurch vermieden, dass sich Gelsen in der Vogeltränke

entwickeln können.

Neben der Hygiene spielt die Wahl des Standortes eine große Rolle. Die gefiederten Gartenbewohner nehmen eine Tränke nur dann gerne an, wenn sie sich dort auch sicher fühlen. Wichtig ist, dass die Tränke an einem Platz steht, der für die Vögel gut einsehbar ist und sich nicht in unmittelbarer Nähe von Büschen (Mindestabstand: ein Meter) befindet. Vögel sind beim Baden abgelenkt und werden sonst zu leichter Beute für Katzen. Nahegelegene Sträucher und Bäume sind hingegen wichtig, da sich die Vögel dann bei eventuellen Gefahren rasch verstecken können, empfehlen die Experten des Naturschutzbundes. Vogeltränken, die auf einem Ständer oder Tisch stehen, sind sicherer, da die Tiere herannahende Gefahrenquellen schneller bemerken können. Entscheidet man sich für eine flache Bodenschale, sollte man diese an einem ruhigen, etwas höher gelegenen Ort im Garten aufstellen. Auch anderen tierischen Gartenbewohnern wie dem Igel macht man bei der derzeit herrschenden Trockenheit mit einer Schale mit Frischwasser am Boden eine große Freude.